



Guadalupe Taddei Zavala

"Ninguna AMENAZA es bienvenida en el INE"



TANYA ACOSTA

Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), afirmó que no recibió presión alguna por la asignación de diputados y senadores plurinominales.

De igual manera, aseguró que no es bienvenida ningún tipo de amenaza en el órgano electoral ante las insinuaciones de un juicio político contra consejeros electorales que votaron contra el proyecto de repartición de plurinominales.

"En ningún momento sentí presión. En ningún momento la tomé como presión, pero sí tomo con mucho respeto y responsabilidad todas las posiciones que en lo público se han manifestado. No hay ni una presión que haya sentido de manera especial, ni de servidores públicos, ni de los actores políticos, ni de ningún grupo".

Por otra parte, **Guadalupe Taddei** rechazó que a los consejeros se les califique como "los sepultureros de la democracia", luego de dar la mayoría relativa a Morena y alia-

dos en la Cámara de Diputados y no así en el Senado de la República.

"Ninguna amenaza es bienvenida en este instituto y menos en la propia Sala de Consejo General. Aquí, cuando se amenaza de esa forma a un consejero electoral o consejera electoral y, tampoco, cuando se amenaza con pasar a la historia como los sepultureros de la democracia. Valen tanto las amenazas que se hacen aquí en términos de juicios políticos, como estos malos augurios que amenazan, no sólo a un consejero o consejera, sino a todo el instituto".

Al ser cuestionada sobre el futuro que le aguarda al INE cuando se den los resultados sobre la reforma judicial y la elección de jueces, magistrados y ministros, la consejera presidenta aclaró:

"Primero que nada, hay que decir que el tema de la reforma judicial, que en este momento está siendo considerada en la Cámara de Diputados, como es lo correcto que suceda, deberá el INE de iniciar su participación cuando así sea requerido el instituto. Entre tanto, lo que sí podemos decirle, como lo

hice en la Cámara de Diputados ya, el instituto ha venido desarrollando elecciones desde 1991 a la fecha, cosa que ha aprendido a hacerlo muy bien, sabe perfectamente lo que es la implementación de toda una organización electoral".

A pesar de ello, **Taddei Zavala** adelantó que se requerirá especialidad distinta si la reforma electoral pasa positivamente por la Cámara de Diputados.

"Habremos de tomar las tareas que se nos vayan presentando en el camino, una vez aprobada la reforma. En tanto, nosotros estamos a la espera de los trabajos que ahí se vayan consolidando y confirmando en el Congreso de la Unión".

Se le cuestionó igual sobre la importancia de una reforma electoral y, sobre todo, el tema de la sobrerrepresentación porque se volvió muy polémico. Y también sobre las amenazas que han recibido los consejeros, sobre todo a través de redes sociales.

"Sí, yo creo que el tema de la sobrerrepresentación y su valoración dentro de la Constitución, como otros muchos temas, se deberán de revisar para una posible reforma electoral. Sin embargo, este tema cobró especial relevancia producto de los resultados obtenidos en las urnas. Creo que el tema de la sobrerrepresentación quedó claro el día de hoy, que constitucionalmente está establecido como máximo el ocho por ciento de la misma. No hay nada que no esté actuando este Consejo, que esté fuera de la ley de la Constitución y nuestros propios reglamentos y acuerdos".

Finalmente, la consejera presidenta, **Taddei Zavala**, adelantó:

"Así que sí, hay muchos temas y seguramente estaremos trabajando con la sociedad civil, con los partidos políticos, con el propio personal experto del instituto para poder llevar, si es que esto se presentara, una propuesta que abone a los trabajos del instituto".

